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Сергей Миронов о законодательных 
инициативах «СР» в Госдуме

Как не заболеть гриппом: 
профилактика

В Казани пенсионерка отсудила у 
коммунальщиков 75 тысяч рублей 2 2 4стр стр стр

СОВЕТЫ ДОМОВ В КАЗАНИ: 
     ОТ ПРОБЛЕМ ЛИЧНЫХ К ОБЩИМ

Дорогие друзья! 
    Приглашаю вас 17 февраля в школу №42 (ул.Габишева, 27А) 
в 18.00 на отчет депутатов Казанской городской думы и 
Исполнительного комитета г.Казани.   

Ваша Рушания Бильгильдеева

     Жители домов по ул. Фучика и Кул-Га-
ли обратились к депутату Казанской 
городской думы Бильгильдеевой Ру-
шание со своей проблемой — по месту 
прописки их прикрепили к ООО «Меди-
цинский диагностический центр» (ул. 

водится, а пациенты об отмене приема за-
ранее не оповещаются. Пациентов часто 
отправляют на обследование и лечение 
в другие медицинские центры, которые 
находятся в других частях города, при-
чем врачи мотивируют это тем, что квоты 
именно в этих медицинских учреждениях. 
Имеются также жалобы на хамское отно-
шение работников. 
     Раньше жители данного микрорайо-
на относились к городской поликлинике 
№21 по ул. Р. Зорге, д.121. Многие хотели 
бы продолжить обслуживаться в данной 
поликлинике, но в связи с тем, что их дома 
не относятся к указанной поликлинике, 
участковые терапевты поликлиники не 

обслуживают их на дому, и им приходится 
обращаться в ООО «Медицинский диагно-
стический центр». 
     Рушания Бильгильдеева отправила 
депутатский запрос на имя начальника 
Управления здравоохранения города 
Казани Халфиева Ильнура Ниловича с 
просьбой разобраться в сложившейся си-
туации и сообщить о принятых мерах. 
      Мы напоминаем всем, что сейчас каж-
дый гражданин имеет право прикрепить-
ся к любой поликлинике, в которой жела-
ет лечиться, и не важно, какие там квоты. 
Знайте это и добивайтесь соблюдения 
своих прав, идите туда, где хотите обслу-
живаться. •

КАЗАНЦЕВ ЗАСТАВЛЯЮТ ЛЕЧИТЬСЯ В СТАРОЙ ПОЛИКЛИНИКЕ
Фучика, д.72), состояние и работа ко-
торого их очень не удовлетворяет. 
      По словам жителей, помещения данно-
го медцентра находятся в ужасном состо-
янии и не приспособлены для качествен-
ного оказания медицинских услуг. Более 
того, услуги оказываются некачественно 
и не в полном объеме, многих специали-
стов попросту нет. Так, на прием к врачам 
узкой специализации пациент может по-
пасть не по мере необходимости, а только 
через значительные промежутки време-
ни (2-3 недели). 
     Еще одна проблема - нередко специа-
листы отменяют прием населения, однако 
подмена другим специалистом не произ-
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     Председатель Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции 
«СР» в Госдуме Сергей Миронов принял 
участие в программе «Мнение» на те-
леканале «Россия 24».
    Парламентарий отметил, что положи-
тельно оценивает инициативу об обнуле-
нии законодательного портфеля Госдумы. 
При этом он рассказал, что Председатель 
ГД Вячеслав Володин предложил оставить 
для рассмотрения около тысячи инициа-
тив Госдумы предыдущего созыва. Сре-
ди инициатив фракции «СР», которые, по 
мнению Сергея Миронова, не потеряли 
актуальности, он назвал, в том числе, за-
конопроект о «детях войны». 
     «Мы постоянно спорим и с фракцией 
большинства, и с Правительством о вве-
дении такой льготной категории и пред-
лагаем дать «детям войны» определенные 
льготы – прибавку к пенсии в тысячу ру-
блей и 25-процентную льготу на оплату 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ О ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ 
ИНИЦИАТИВАХ «СР» В ГОСДУМЕ

     По вине управляющей компании 
«двушку» пенсионерки из Казани в 
январе 2016 года топило трижды. 
Компенсировать ущерб коммуналь-
щики не торопились. Добиться вы-
плат 66-летняя пенсионерка смогла 
только с помощью специалистов Цен-
тра защиты прав граждан «Справед-
ливая Россия». 
     66-летняя жительница Казани Рамзия 
Ягудина, проживающая на Кул Гали, 1, 
три раза за январь 2016 года пережила 
потоп в собственной квартире. Виной 
стал прогнивший стояк горячей воды, 

В КАЗАНИ ПЕНСИОНЕРКА ОТСУДИЛА 75 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 
У КОММУНАЛЬЩИКОВ ЗА ЗАЛИВ КВАРТИРЫ 

который вовремя не отремонтировала 
управляющая компания ЖКХ Приволж-
ского района. Как добиться компенсации 
женщина не знала и обратилась за помо-
щью в Центр защиты прав граждан «Спра-
ведливая Россия». 
     Сотрудники пояснили, что в первую 
очередь после затопления нужно добить-
ся от ЖЭКа составления акта о заливе 
квартиры. Женщина последовала совету 
и пригласила в квартиру представителей 
управляющей компании. Однако даже 
после визита коммунальщики не торопи-
лись передавать собственнице акт о зали-

тии, видимо полагая, что доказательство 
их вины может вылиться в кругленькую 
сумму при покрытии ущерба. Также по 
совету специалистов Центра справед-
ливости Рамзия Ибрагимовна заказа-
ла проведение экспертизы для оценки 
ущерба, чтобы предъявить требования 
к УК ЖКХ Приволжского района в суде. 
     – Моя пенсия – 8500 в месяц, а 72-летний 
муж получает 13 тысяч рублей, – рас-
сказывает Рамзия Ягудина, – поэтому 
ситуацию я переживала очень тяжело. 
Восстановить ремонт в квартире сей-
час обходится очень дорого, а у детей 
возможности помогать нет, все делаем 
сами. Поэтому я решила добиться ком-
пенсации от виновника и обратилась за 
помощью в мироновский Центр. 
     Специалисты Центра справедливости 
помогли пенсионерке составить иско-
вое заявление в суд. По его решению УК 
ЖКХ Приволжского района должна была 
выплатить пенсионерке компенсацию в 
75 тысяч рублей. В эту сумму был оце-
нен ущерб по результатам экспертизы. 
Иск был удовлетворен в полном объеме. 
Рамзия Ягудина уже получила деньги и 
восстановила ремонт в своей «двушке». •

услуг ЖКХ», – отметил Сергей Миронов. 
     Он также подчеркнул, что в ряде субъ-
ектов РФ были приняты региональные 
законы о «детях войны», за которые на ме-
стах голосовали все фракции, в том числе 
и «Единая Россия». «Почему же не принять 
такой закон и на федеральном уровне?», – 
подчеркнул депутат. 
     Другой важной инициативой Сергей 
Миронов считает законопроект о почасо-
вой оплате труда. По его словам, из двад-
цатки развитых стран только Россия име-
ет столь архаичную структуру заработной 
платы, как нынешняя. 

     «Что предлагает фракция «СР» – давайте 
за один час неквалифицированного труда 
платить 100 руб. И введем три повышаю-
щих коэффициента: региональный, отрас-
левой и квалификационный», – пояснил 
политик, добавив, что, если будет введена 
почасовая оплата труда, заработная плата 
увеличится в 2,5 раза. 
    Законопроект о получении накопи-
тельной части пенсии родственниками 
пенсионера, ушедшего из жизни, политик 
назвал абсолютно справедливым, но под-
черкнул, что СР в принципе не поддер-
живает нынешнюю пенсионную систему, 
выступая за возврат к принципу солидар-
ности поколений. 
      Что касается решения ЕСПЧ в отноше-
нии так называемого «закона Димы Яков-
лева», то Сергей Миронов отметил, что 
оно безусловно политизировано. 
     «И это прямое вмешательство в нашу 
юрисдикцию, в наше правовое поле и, по 
сути, в нашу Конституцию», – заявил пар-
ламентарий. 
     Комментируя ситуацию с детьми-сиро-
тами в РФ, он подчеркнул, что сложившая-
ся практика подушевого финансирования 
детских домов часто провоцирует непра-
вомерную деятельность органов опеки. 
     Кроме того, Сергей Миронов сообщил 
об актуальных законодательных иници-
ативах фракции «СР» в Госдуме, которые 
касаются здравоохранения, рассказал о 
механизмах фракционной работы над за-
конопроектами и об особенностях зако-
нотворческой деятельности Госдумы VII 
созыва. •

     В 2016 году депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» внесли в Госдуму 208 законодательных ини-
циатив. Из них 9 было принято в качестве законов. 
     Всего на рассмотрении Госдумы находится 432 за-
конопроекта, предложенных депутатами СР.

Уважаемые избиратели!
    В сентябре 2015 года я выдвигалась 
в качестве кандидата в депутаты Казан-
ской городской Думы третьего созыва. 
Вы доверили мне свои голоса и благо-
даря Вам я стала депутатом Казанской 
городской Думы по Габишевскому изби-
рательному округу. На данный момент 
я являюсь руководителем фракции 
Партии Справедливая Россия в город-
ской Думе, работаю в трех постоянных 
комиссиях Казгордумы:
-  по образованию, культуре и нацио-
нальным вопросам;
- по градостроительству и жилищ-
но-коммунальному хозяйству;
-    по топонимике. 
     Во время избирательной кампании я 
провела 56 встреч во дворах с жителя-
ми нашего округа, в ходе которых были 
собраны наказы для дальнейшей рабо-
ты. Главной проблемой в Казани и по 
стране в целом являются вопросы ЖКХ, 
в этой связи я провела 6 заседаний Со-
вета микрорайона, где мы обсуждаем 
злободневные проблемы нашего ми-
крорайона. На моем округе работал 
Центр защиты прав граждан, куда изби-
ратели приходят со своими вопросами. 
Сейчас он находится по адресу: г. Ка-
зань, ул. Салимжанова, д.12. 
    Многие хотят встретиться со мной и 
рассказать о своей проблеме - для этого 
веду личный приём граждан: каждую 
вторую среду месяца в школе №69, за-
писаться на прием можно по телефону 
(843) 2009-949. Всего за отчетный пе-
риод мной проведено 12 приёмов, об-
ратилось 122 человек. Обращаются ко 
мне по разным вопросам - проблемы в 
сфере ЖКХ, пенсии, содержание дорог, 
благоустройство дворов, аварийное 
жилье, обманутые вкладчики, трудо-
вые споры и т.д. Каждый вопрос мной и 
моими помощниками был проработан, 
подготовлены заявления, ходатайства, 
оказана помощь в подготовке писем, 
направлены депутатские запросы.
     И многие проблемы удалось решить, 
а именно:
• продлен срок предоставления соци-
альных услуг в реабилитационном цен-
тре для ребенка-инвалида;
• получены положительные ответы 
на депутатские запросы о незаконно 
установленных киосках. В результате в 
нашем микрорайоне снесены все само-
вольно установленные киоски;
• в результате депутатских запросов 
была упорядочены уличная стихийная 
торговля на остановке «10-й микрорай-
он»;
• оказана помощь многодетной семье 
нашего города;
•  оказана помощь в получении закон-
ного жилья пенсионеру нашего города 
— он не остался на улице;
• организована поездка в город Курск 
гражданки Хасановой А.Х. на могилу 
отца Хасанова Х.Х., убитого во время 
танковой битвы на Курской дуге;
• оказана благотворительная помощь 
гражданам из категории «Дети войны» 
и погорельцам;
•  проведен праздник двора, посвящен-
ный Дню защиты детей;
• организована экскурсия для жителей 
моего округа в село Новый Кырлай, рас-
положенное в Арском районе Татарста-
на - в музей Габдуллы Тукая.
     Много вопросов еще находится в ра-
боте, и я, как депутат Казанской город-
ской Думы и как руководитель фракции 
Справедливая Россия, вместе с Вами 
добиваюсь их решения.  

Ваш депутат 
Рушания Бильгильдеева •

IIEHTP 
ЗАЩИТЪI ВРАВ ГРАЖДАН 

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ 

В 800 755 55 77 
>> Вас про6ует о6о6рать

ЖЭК и коммунальщики?
t> У вас вымогает

взятку чиновник?
>>> Вас незаконно 

уволили с ра6оты 
или задерживают зарплату? 

>>> Вам не дают 
пользоваться законными 
правами и льготами? 

МЫ НАУЧИМ ВАС, КАК ЗАЩИТИТЬ СВОИ ОРАВА! 
г.Казань, 
ул. Салимжанова, д.12

понедельник - пятница              Тел: 8 (843) 206-01-98 с 10.00 до 19.00 часов 
Прием и консультация БЕСПЛАТНО 
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     Мы не раз рассказывали нашим чи-
тателям о пользе совета многоквар-
тирного дома — это не только луч-
ший способ заставить управляющую 
компанию работать как следует, но 
и отличный метод сделать жизнь в 
своем доме и дворе комфортнее. Са-
мое интересное, что именно в Казани 
советы домов кроме первоначальных 
функций неожиданно стали решать 
новые задачи — сплочение жильцов, 
воспитание в них активной граждан-
ской позиции. Кто-то активно прово-
дит праздники двора, а кто-то даже 
организовал собственные занятия 
фитнесом! Наш корреспондент пооб-
щался с председателями и узнал, что 
изменилось после создания домсове-
та.   

     В Казани действует движение «За спра-
ведливость в ЖКХ», которое лично кури-
рует председатель регионального отде-
ления Справедливая Россия в РТ Рушания 
Бильгильдеева. Два года назад часть функ-
ций перешла к новому проекту СР — Цен-
тру защиты прав граждан «Справедливая 
Россия». Активисты центра ежедневно ор-
ганизовывали и проводили собрания для 
жильцов окрестных домов, чтобы расска-
зать им, как и для чего нужно создавать 
совет дома, как отстаивать свои права. За 
время работы центра в городе создали 
более 80 советов домов, из которых пол-
сотни - в Приволжском районе. И у каждо-
го председателя домсовета есть истории, 
которыми можно поделиться. 

СОВЕТЫ ДОМОВ ВОСПИТЫВАЮТ В ЖИЛЬЦАХ АКТИВНУЮ ГРАЖДАНСКУЮ 
ПОЗИЦИЮ И СТАНОВЯТСЯ МЕСТОМ ДЛЯ ОТДЫХА И ЛЕЧЕНИЯ

В Жилищном кодексе сказано, что в обязанности совета много-
квартирного дома  входит контроль управляющей организации

Земцова Тамара Николаевна, предсе-
датель совета дома по ул.Габишева, 7
    «В 2015 году к нам пришли ребята из 
Справедливой России и рассказали, как 
создавать совет дома», - вспоминает Та-
мара Николаевна. - «Жильцы, конечно, 
сначала восприняли все в штыки, я потом 
ходила, каждому объясняла, что никаких 
денег за это не нужно платить, все совер-

Управляющей компанией, Тамара Никола-
евна отвечает с улыбкой: «Знаете, с ними 
надо полюбовно разговаривать. Я уже по-
няла, как надо работать — и теперь уже 
они за мной ходят, когда сюда приезжа-
ют, разговаривают на «ты», а ведь раньше 
даже прятались от нас. Когда приходим в 
УК, нас обычно встречают юристы — мол, 
мы документы проверим, заявление про-
читаем... А я говорю: нет, я не к вам при-
шла. Мы вашу работу оплачиваем, но вы 
защищаете интересы управляющей ком-
пании, а не наши. Иду сразу к начальнику».  
     В 2016 году перед домом сделали доро-
гу, установили 5 карманов для парковки 
автомобилей, поставили бордюры-огра-
ничители, чтобы машины не оставляли на 
тротуаре. В планах на этот год - строитель-
ство двух детских площадок и продолже-
ние капремонта. 
     «Нашли в прошлом году пустые поме-
щения в доме. В одном сделали офис, а 
во втором проводим занятия по оздоро-
вительной гимнастике», - рассказывает 
Тамара Николаевна. - «Я сама провожу эти 
занятия по специально разработанной 
системе, у нас даже есть приспособления 
для этого — трубочки, палочки остаются 
после ремонтов, их и используем. Укре-
пляем здоровье, так сказать. К нам даже 
из других домов приходят, просятся в наш 
«домашний фитнес-клуб».

Зиннатуллина Маниря Григорьевна, 
председатель совета дома по 
ул.Фучика, 52 
     «Я переехала в этот дом в 2013 году, и 
уже тогда удивилась: по двору пройти 
невозможно, яма на яме, а все тротуары 
заставлены машинами. Но у подъезда так 
ухоженно — везде растут цветы, красиво, 
аккуратно», - вспоминает Маниря Григо-
рьевна. 
       В марте 2015 года в доме создали со-
вет - после нескольких собраний, которые 
помогли провести активисты Справед-
ливой России, все-таки удалось убедить 
жильцов в необходимости. И почти сразу 
появились первые результаты - во дворе 
меняли асфальт, и по просьбе жильцов 
дополнительно установили отбойники 
на тротуаре. «У нас сложились хорошие 
отношения с подрядной организацией - я 
считаю, что лучше работать без сканда-

лов. Со всеми можно найти общий язык: 
с УК мы тоже не ссоримся», - делится она 
мыслями. В доме в 2016 году тоже реши-
ли глобальную проблему - закрыли му-
соропровод. «Полгода я отвоевывала это 
— нас все время «бортовали» юристы в 
управляющей компании — то голосов 

шенно бесплатно. И первые результаты 
мы увидели даже до создания домсовета 
— нам сделали перерасчет за отопление, 
а там по тысяче-две на квартиру. Разве 
это плохо? Сложно, конечно, было пер-
вое время — ведь дом у нас большой, 450 
квартир, 13 подъездов, и времени пона-
добилось очень много. Без помощи Спра-
ведливой России мы бы не справились». 
      Помещение, где сейчас у Тамары Нико-
лаевны офис домсовета, раньше было за-
нято дворником — он просто жил в этой 
каморке незаконно. С трудом, но отвоева-
ли эту комнату. В 2016 году жильцам уда-
лось устранить одну из главных проблем, 
которая мучила их 15 лет, - закрыли мусо-

ропровод в доме. Пришлось дважды об-
ращаться в суд, но совет добился своего 
— все люки заварили, а перед подъезда-
ми пока временно установили мусорные 
контейнеры. К лету уже запланирована 
организация специальной зоны. 
     На вопрос о том, сложно ли общаться с 

не хватает, то еще чего-то. А люди жалу-
ются — в некоторых подъездах вообще 
такая конструкция мусоропровода, что 
он будто в квартире находится, из-за него 
грязь, антисанитария. Теперь у нас поя-
вились контейнерные площадки. Еще у 
нас убрали гаражи, киоски недалеко от 
дома — тоже долго жаловались, мол, в 
двух шагах тут школы, а они там алкоголь 
продают. После запроса нашего депутата 
Рушании Габдулахатовны киоск все-таки 
снесли. Еще в десятом микрорайоне сто-
яло десять киосков по займу денег — их 
тоже все удалось убрать», - рассказывает 
председатель о победах совета дома. 
      Помещение, которое стало офисом со-
вета дома, раньше занимали сантехники. 
«Первое время общаться с УК было слож-
но, потому что наш совет просто не хотели 
признавать», - вспоминает она начало ра-
боты совета. - «Сейчас-то мы нашли общий 
язык. И - самое главное - наладили взаи-
модействие с подрядчиками. Мы можем 
напрямую позвонить инженеру, который 
отвечает за определенную службу и ре-
шить возникающую проблему быстрее, 
чем это было бы через УК. Они нас слышат, 
и делают все так, как нам нужно». 
     Еще один случай рассказывает о ра-
боте: «В доме несколько операторов, ко-
торые предоставляют свои услуги — ин-

дома — всё в доме было плохо, а как это 
исправить, было непонятно. Ребята нам 
постоянно помогали, подсказывали — у 
Центра есть много разработанных бро-
шюр практически на каждый случай и на 
каждую проблему, которыми мы теперь 
активно пользуемся». 

     Что касается первых результатов — в 
доме уже поменяли стояки в трех подъез-
дах (трубы горячего, холодного водоснаб-
жения и канализации не меняли со дня 
постройки). Но, собственно, на этом прак-
тически и остановилась работа УК. «Поя-
вилась другая сторона вопроса: а нужна 
ли нам такая управляющая компания, 
которая постоянно обещает нам сделать 
ремонт, но потом об этом «забывает»? 
Вот поменяли светильники, лампочки в 
подъезде перед выборами, а после — тут 
же притихли, и будто не помнят, что у них 
запланирован капитальный ремонт на-
шего дома на 2017-18 гг.», - рассказывает 
Дмитрий Александрович. - «Такая управ-
ляющая компания нам не нужна. С ними 
и общаться не удается нормально, меня 
к начальнику-то пустили только один раз. 
Приду я к ним, говорю, у нас такие-то про-
блемы, что делать? «Приходите завтра», - 
отвечают мне». 
    Дмитрий Филинов уверенно говорит, 
что если в этом году жильцы не увидят 
работу УК по ремонту подъездов, крыши 
и дороги перед домом, то они всерьез 
начнут работу по смене управляющей 
компании: «Главное ведь, чтобы управля-
ющая компания осуществляла интересы 
собственников, потому что это мы платим 
им деньги, мы даем им работу. Не хотят — 
пожалуйста, найдем других. Проблем нет. 
Проблема в том, что и они не отпускают 
перейти к другим, начинают ставить вся-
кие преграды. Я за свои деньги должен 
ходить и просить их работать? Это они 
должны за нами бегать и спрашивать, что 
нам еще сделать? Все-таки мы намерены 
создать свое ТСЖ».

     Победы, достигнутые жильцами, могли 
бы и не состояться, если бы в 2015 году к 
ним не пришли активисты Центра защиты 
прав граждан под управлением Бильгиль-
деевой Рушании, не обучили председа-
телей советов основам и юридическим 
аспектам их работы. •

     В данной статье - лишь часть наших 
совместных побед и успехов. Намного 
больше информации об итогах работы 
отделения партии Справедливая Россия в 
РТ и депутата Казанской городской Думы 
по Габишевскому округу Бильгильдеевой 
Рушании вы сможете узнать на собрании 
17 февраля, где она выступит со своим 
отчетом.  

тернет, телевидение. Я пошла в арендный 
отдел, узнала, с какого времени они нас 
обслуживают, сколько платят за это,  все 
посчитала и там вышло около 52 тысяч. И 
вот когда я пошла на прием к начальнику 
УК, так и спросила: «Есть вот у нас деньги, 
которые платят провайдеры. Наличными, 
конечно, вы нам их не дадите, это понят-
но, и мы хотим узнать, как могли бы их 
использовать?» Хотим, например, празд-
ник двора устроить — и он ответил, что 
без проблем. И мы провели такой празд-
ник — пришли во двор к нам Дед Мороз 
и Снегурочка, и столько эмоций было у 
детей и взрослых! Видели бы вы счастли-
вые глаза детей — уже ради этого только 
можно продолжать работать. Думаю, те-
перь мы такие праздники можем почаще 
проводить — и День защиты детей, и Мас-
леницу. Надо только не лениться и иметь 
желание». 
     В этом году в доме запланирована заме-
на лифтов и установка детской площадки. 
Еще жильцы хотят провести конкурс на 
лучшее оформление придомовой терри-
тории, а потом и на лучший подъезд. 

Филинов Дмитрий Александрович, 
председатель совета дома по 
ул.Р.Зорге, 87
      Более критичным в своих ответах был 
председатель совета дома 87 по ул.Зор-
ге Дмитрий Филинов: «Мы создали совет 
дома весной 2015 года. Приходили к нам 
ребята из Справедливого ЖКХ, из Цен-
тра защиты прав граждан «Справедливая 
Россия» и убедили, что нашему дому не-
обходимо тоже организовать свой совет. 
Создавали мы его с целью улучшить ус-
ловия обслуживания многоквартирного 

Мероприятие состоится 
17 февраля в 18.00 

в школе №42 
(ул.Габишева, 27А)
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На меня в детстве возлагали массу надежд. 
Этим и придавили.

Дочь сама впервые заполнила дневник. Кра-
сиво и аккуратно. До 47 октября.

Если женщина молчит, значит она либо кра-
сит губы, либо придумывает, в чем мужчина 
снова виноват.

– У кого товар дешевле – у производителя 
или у дилера? 

– Дешевле всего у сторожа.

Любимая песня огородников: «Я разогнулся
посмотреть, не разогнулась ли она, чтоб посмо-
треть, не разогнулся ли я».

Заметьте, родители говорят: «Мы так в дет-
стве не поступали», только если рядом нет ба-
бушки и дедушки.

Что же представляет 
собой туманность? 

Это газовая оболочка, сброшенная звез-
дой. Первая стадия формирования плане-
тарной туманности. 

Ученые снимали туманность Бумеранг 
еще в 2003 году. На снимках «Хаббла» мож-
но увидеть, что она напоминает форму 
галстука-бабочки или песочных часов. А так-
же эти две половины находятся под углом,
отчего туманность и получила свое назва-
ние.

На сегодняшний день с помощью радио-
телескопа ALMA ученые показали, что «пе-
сочные часы» «Хаббла» находятся внутри ту-
манности. А снаружи это вытянутое облако 
холодного газа, похожее на «привидение». 
Пылевые частицы распределялись так, что 
возникла форма часов, но на самом деле
оказалось, что это более широкая структура,
быстро расширяющаяся в пространстве. 

Ученые из США утверждают, что эти ис-
следования помогут им в дальнейших изу-
чениях Вселенной. Например, понять, как 
звезды, похожие на Солнце, превращаются 
в планетарные туманности.

ТЕКСТ: Ольга СТАСТУХИНА

Национальная радиоастрономическая обсерватория США сообщила, что в туманности Бумеранг в созвездии 
Центавра увидела «призрака». Туманность Бумеранг известна как самый холодный объект в наблюдаемой 

Вселенной. В 1995 году проводились исследования, и тогда ее температура составила 272 градуса ниже нуля по 
Цельсию. Бумеранг расположен в 5 тысячах световых лет от Земли. 

Снимок туманности Бумеранг, сделанный с помощью 
радиотелескопа ALMA. 

Туманность Бумеранг. Снимки с «Хаббла».
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ОТДЫХАЕМ

С ПРАЗДНИКОМ! 

Как не заболеть гриппом: профилактика

     23 февраля – это важный день для каждого 
гражданина нашей необъятной Родины. В этот 
день мы не только чествуем военных, вспомина-
ем подвиги наших защитников. День защитника 
Отечества – это день настоящих мужчин – само-
отверженных, смелых, сильных и непобедимых! 
     Мужчины, это ваш праздник! Желаю вам здо-
ровья, благополучия, профессиональных успе-
хов и мирного неба над головой! 
     С праздником, дорогие защитники!

     Ваша Рушания Бильгильдеева 
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КСТАТИ
 Один из самых долго-
жданных праздников 
года – День защитника 
Отечества – в этом году 
пройдёт в формате не-
больших каникул: целых 
4 нерабочих дня (при пя-
тидневной рабочей неде-
ле). 
   Такой вывод можно сде-
лать на основании произ-
водственного календаря 
выходных и праздничных 
дней на 2017 год. •

        Предупреждение гриппа - более эф-
фективная и экономичная процедура, 
чем его лечение. 
    В идеале профилактика гриппа кру-
глогодичная: правильное питание, физи-
ческая нагрузка, закаливание - хорошие 
средства повышения иммунитета, а зна-
чит и сопротивляемости гриппу. 
 • Вакцинация – основной медицинский 
метод профилактики гриппа, ее проводят 
за 1-3 месяца до предполагаемого начала 
эпидемии.
 • Ношение маски снижает вероятность 
попадания вируса в дыхательные пути. Но 
не забывайте, что повязку нужно менять 

несколько раз в день, чтобы она сама не 
стала источником заражения.
  • Прием поливитаминов и витамина С. 
 • Чеснок - народное средство от микро-
бов, также позволяет снизить их коли-
чество в полости рта. Есть чеснок нужно 
ежедневно. 
 • Промывание носа - актуально после 
возвращения с улицы, из общественного 
транспорта и т.п. Для промывания исполь-
зуйте физраствор, а чтобы слизистая носа 
не пересыхала, смазывайте нос изнутри 
любым маслом.

 • Избегание многолюдных мест во время 
эпидемии.
 • Регулярная влажная уборка помещения.
 • Оксолиновая мазь: регулярно смазывай-
те полость носа, особенно перед посеще-
нием людных мест.
 • Прием противовирусных препаратов - 
римантадин, а также интерферон и индук-
торы интерферона. 
     Грипп – заболевание серьезное и опас-
ное. Но не будем паниковать и бояться, 
потому что полноценная профилактика и 
здоровый образ жизни помогут если и не 

предотвратить грипп, то по крайней мере 
избежать его тяжелых форм. 
     Будьте здоровы! •


